
手話を覚えてみませんか？ 

－手と顔で豊かに話そうー 

 

 

 

 

 

 

１１月１８日（土）に各務原中央図書館内の教育センター「すてっぷ」研修室にて、愛知学院大学非常勤

講師 平井 知加子先生を講師に招き、本年度４回目の地域手話講座を実施しました。今回も定員を大幅に

超える申込がありました。多くの方々に手話への関心をもっていただき、また、当日は皆さんに楽しく参加

していただけたことを嬉しく感じました。参加された方は、はじめは少々緊張気味でしたが、平井先生のお

話が始まると徐々に笑顔になり、平井先生の手話と表情、そして豊かな表現に魅了され、瞳を輝かせて話に

聞き入っていました。指文字を覚え、自分の名前を紹介することができた時のお子さんの満足げな表情がと

ても印象的でした。多くの方々に手話への関心をもっていただけたことを嬉しく感じました。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

※感想は原文のまま載せさせていただいております 

令和５年度 

地域手話講座 
In：各務原市の様子 

参加された方の感想 

 とても楽しかったです。 

 手話や自分の名前の表し方を覚えられてよかったです。 

 これからもいろいろな人にあうと思うので、今日勉強できてよかったです。たくさんの人とコミュニケーション

したいです。 

 手話の楽しさを知ることができました。手話の歌をやってみて、他の歌も手話でやりたいと思いました。先生

の話がわかりやすく面白かったので覚えやすかったです。 

 余裕ができたらもっと勉強してみたいです。 

 定期的に開催してもらえると嬉しいです。もっと参加したいです。 

 コミュニケーションの大切さや表情の持つ力などを改めて感じることができました。 

 表情豊かにコミュニケーションすることが大切であることを知れてよかった。 

 聴覚障がいである平井さんに「困っていることがない」ということに驚きました。平井さんは 

前向きで、お話を聞いて元気をいただきました。 



手話を覚えてみませんか？ 

－手と顔で豊かに話そうー 

 

 

 

 

 

 

７月２５日（火）に本巣市富有柿センター、７月２８日（金）に岐阜市東部コミュニティセンター、８月２日

（水）岐南町中央公民館にて、愛知学院大学非常勤講師 平井 知加子先生を講師に招き、地域手話講座を実施し

ました。締切前に定員を大幅に超える参加申込があり、多くの地域の方々に手話への関心をもっていただけたこ

とを嬉しく感じました。 

 

７月２５日（火）本巣市富有柿センター 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

令和５年度 

地域手話講

In：本巣市＆岐阜市＆ 

岐南町・笠松町の様子 

参加された方の感想 

 世界にはたくさん耳がきこえない人がいると思うから、その人たちに楽しく接していきたいです。 

 いろいろな手話があって、とてもびっくりしたし、とても楽しかった。 

 自分の名前が手話でできるようになってよかった。「じ」は「し」の形を横に動かすことが分かった。 

 もっとたくさんいろいろな手話の勉強をしたいです。楽しかった訳は、いろいろな手話の事を楽しく勉強でき

たからです。 

 先生が面白いので、子どもも抵抗なく手話を始めることができてよかった。 

 難しいと思ったけど、いろいろやっているうちに楽しくなっていきました。先生がユニークな方だったので、楽

しく受講でき、時間があっという間に過ぎていきました。 

 手話は覚えることがたくさんあって難しいというイメージでした。今回は頭をフル回転してみて考えて覚え

て・・・。物覚えが悪い自分にため息がでました。しかし、それよりももっと大事なことを教えていただけました。

それは、想像力や伝えようとする気持ち。固定概念に縛られず、柔らかい頭で手話というものをとらえていき

たいと思いました。とてもよい機会になりました。 

平井知加子  
先生 



 

７月２８日（金）岐阜市東部コミュニティセンター 

 

   
 
 
 
 
 
 
 
 
  
   
  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
   

 

 

 

 

 

 

 

 

 

参加された方の感想 

 体全体を使って表そうとする、伝えようとする気持ちが大切だと知りました。 

 もともとドラマで興味があって難しい印象があったけど、実際は楽しく思ったよりも分かりやすかったで

す。これからもっと勉強していつか役に立てるようになりたいと思いました。 

 初めて耳の聞こえない人と出会いました。手話を勉強することでもっと世界が広がると思いました。手

話だけではなく、顔の表情もとても大事ということを学びました。 

 最初から最後まで楽しくわかりやすかったです。もっと手話について勉強したいと思いました。 

 手話の歌を皆で歌えたのが楽しかったです。夏休みの宝ものづくりを手話にします。 

 娘が手話の漫画を借りてきて熱心に覚えていたのでこの講座の参加は即決でした。私はただの付き

添いのつもりでしたが、子どもそっちのけでとても楽しく学ばせていただきました。私も手話を学んでど

こかで耳のきこえない方にあった時に少しでも手話で会話ができたらいいなと思っています。世界が

広がりました。 

 先生の表情や動きがとても明るくかわいらしいのが印象的でした。手で表すだけでなく、顔の動きや体

も使って相手に伝えることが大切なのを知れてよかったです。 



参加された方の感想 

 先生と楽しく学べた。（先生のユーモア・人柄）元気をもらえた。また参加したい。 

 もっと勉強して話せるようになりたい、聞こえない人を助けたい。 

 手話が覚えれてよかった。使ってみたい、聞こえない人ともっとしゃべりたい。 

 おばあちゃんと手話ごっこをしたい。 

 教えてもらうだけでなく、「この手話はどうやってやるのか」と想像するのも大事だと分かった。また、伝え

るためにその物だと分かるように表現したいと思った。 

 楽しい話ばかりで、あっという間の時間でした。前半は平井さんが聞こえていないことに息子は気付い

ておらず、驚いていました。 

 先生のお人柄にとても惹かれました。 

 子どもが名前を手話で表現できる友達を見て、自分はどうやるのか興味をもっていたところ、ちょうどこ

の講座の申し込みがあり、参加しました。楽しく、少しだけ手話がわかりました。 

 

８月２日（水）岐南町中央公民館 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 


